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La iniciativa cuenta con 50 episodios y este año ha incorporado a la comunidad 

Hospital de Los Angeles implementa 
podcast para la promoción de la salud 
Por Estefany Cistormas Bastias 
estefacisternasdiarioesurel 

os profesionales del Com 
Lie Asistencial Dr. Víctor 

Ríos Ruiz (Hospital de Los 
Ángeles) han consolidado un 
nuevo método para entregar 
atención y bienestarasus pacien 
tes: un podcast. “Hagamos salud” 
esel nombre del programacreado 
por el Departamento de Gestión 
Comunicacional del estableci 
miento, através del cual semanal 
mente hablan sobre temas de la 
contingenciao de lasnecesidades 
que detectan en base al relato de 
los propios funcionarios. 

“La idea del proyecto del po 
deast nace desde el Departamen 
to de Comunicaciones a inicios 
delaño 2023 y nuestro propósito 
era generar un espacio de difu 
sión donde pudiésemos hacer 
promoción y prevención en te 
mas de salud. Está dirigido espe 
cialmente a la comunidad ange 
lina y también de la provincia del 
Biobío. Cada semana nos junta: 
mos como equipo y evaluamos 
lostemasque podríamos grabar”, 
contó eljefe de Comunicaciones, 
Marcelo Azúa. 

A pesar de ser una iniciativa 
que nació hace más de un año el 
equipo sigue innovando para lle 
gar de mejor modo a la comuni 
dad. Este 2024se incorporó la po. 
sibilidad de ira terreno y conver 
sarconlacomunidad,comoocu 
rrióenuno de loscapítulos deno. 
minado “Convivencia Escolar y 
Salud Mental”, instancia en la 
quese grabó en un liceo munici 
pal, con alumnos y profesores. 
Actualmente se añaden consul 
tas del público en el podcast, las 
que son resueltas al aire por los 
especialistas. 

PROYECTO INSTITUCIONAL 
“El podcast ha tenido una tre 

menda relevancia en temas de 
prevención yen la llegadaa laco 
munidad. En el caso mío que tra 
bajo en la Unidad de Pacientes 
Críticos (UPC), sobre todo por 
ejemplo,en campaña de invierno 
vemos cómo llegan los brotes de 
influenza o de cuadros respirato 
rios,nos ha ayudado muchoa lle 
gar a la población con informa 
ción certera de cómo prevenir 
contagios”, destacó MónicaSilva, 
jefa de la UPC Adulto. 

Gracias a un estudio de radio 
portátil y utilizando como locu 
toriola biblioteca del mismo hos 
pital,selevantóel proyecto. El po- 
dcast alcanzó una periodicidad 

  

El Departamento de Gestión Comunicacional del establecimiento ejecuta el proyecto en las 
instalaciones del mismo hospital invitando a especialistas de distintas áreas. 

Para grabar utilizan como locutorio la biblioteca del hospital y un estudio de radio portátil 

El propósito para iniciar el 

podcast el año pasado fue 

el generar un espacio de 

difusión donde los 

equipos pudieran hacer 

promoción y prevención 

en temas de salud. 

  

Elobjetivo de la instancia fue el plantear superar la malnutrición. 

Realizan diálogo por 
una adolescencia y 
niñez más activa 

Integrantes de comunidades 
educativas y actores sociales se 
reunieron ayer en el Gobiemo 
Regional para llevar a cabo el 
Diálogo “Enfrentando Desafíos 

iñez y adolescencia 
stancia quese de- 

sarrollóen todo el país de la ma- 
nodel Ministerio de Salud y que 
tuvo como fundamento relevar 
la importancia de la actividad fí 
sica y su impacto en el mejora 
miento de la función cognitiva, 
desempeño académico, salud 
mental, capacidad física y salud 
cardiometabólica de los estu- 
diantes, disminuyendoel riesgo 
de malnutrición por exceso. 

“A través de este diálogo, que 
nuestro Ministerio desarrolla 
en todo el país, buscamos pro- 
piciarlaretroalimentación ein- 
cidencia activa de la sociedad ci- 
vil en materias fundamentales 
para fortalecer la actividad físi- 

    

cayvencerla conductasedenta 
ria que prevalece en la niñez y 
adolescencia y quese mantiene 
entodoel curso de vida, además 
de generar una reflexión colec 
tiva en esta materia”, indicó el 
seremi de Salud del Biobío, 
Eduardo Barra. 

Porsu parte, Cristian Cartes, 
seremi del Deporte, recalcó que 
están trabajando en poder dar 
los espacios para el desarrollo 
deportivo y la actividad física 
enlas escuelas y colegios. Hace 
poco nació una iniciativa del 
trabajo intersectorial, para que 
los primeros ciclos básicos pri. 
vilegien el buzo como unifor 
me, lo que permite una mayor 
movilidad. “Sabemos que 
mientras más pequeños tenga- 
mos hábitos deportivos pode- 
mos promover en el tiempo el 
desarrollo de la actividad físi 
ca”, señaló Cartes. 

semanal, entregando como insu- 
mo además del programa radial 
envasado, amplio material desti 
nado redes socialescon el fin de 
entregar de forma oportuna y ve- 
raz la información a la comuni. 
dad. “Este también esemitido por 
distintas radios locales con las 
cuales tenemos convenio. La re- 
cepción de la comunidad ha sido 
excelente, tenemos muy buena 
llegada con los distintos públicos 
de tal manera de que este año 
agregamos un espacio para quela 
comunidad pudiera hacer con: 
sultas y así formar parte de esta 
iniciativa. Ya son más de 50 capí 
tulos los que llevamos al aire y 
nos pueden escuchar a través de 
distintas plataformas, como Spo- 
tify y también tenemos un espa- 
cio en Instagram, YouTube y Fa 
cebook”, contó Azúa. 

Walter Labial, director del Ser- 
vicio de Salud Biobío, se refirió a 
esta iniciativa del establecimien- 
to destacando que “la importan 
ciade contar con este podcast es 
que tenemos una plataforma de 
comunicación directa entre los 

  

profesionales de mayor especia 
lidad de nuestro servicio de sa- 
lud con la comunidad, y esto es 
invaluable, A través de esta pla 
taforma lacomunidad se contac- 
tacon nuestrosespecialistas, ha- 
cesus consultas y se le entregan 
respuestas directas en un len: 
uaje simple”. 
Finalmente, el directivo afir- 

mó que este implemento les faci 
lita una segunda forma de traba 
jar con los equiposclínicos, más 

ÉL buena llegada con 

los distintos públicos de tal ma- 
nera de que este año agregamos 

un espacio para que la comuni- 
dad pudiera hacer consultas y 

así formar parte”. 

  

Marcelo Aia, jefe de 
Comunicaciones 

  

allá del diagnóstico y el trata: 
miento directo, ya que hacen 
una prevención y promoción de 
salud desde la especialidad, lo 
quelesayuda a disminuirlasen 
fermedades y potenciar los esti 
los de vida saludable. 

El programa en su más recien 
te publicación trató sobre la do- 
nación de órganos, y cada jueves 
sale en emisión con una nueva te- 
mática y un nuevo invitado es 
pecialista en esa área. 

LL plataforma de co- 

municación directa entre los 
profesionales de mayor especia- 

lidad de nuestro servicio de sa- 
lud con la comunidad, y esto es 

invaluable”. 

Walter Labial, director 
Servicio e Salud Biobío 

  

Hace días entregaron una 
carta al Presidente. 

  

Plantearon propuestas 

Fenats Biobío 
exige que se 
cumplan los 
acuerdos con 
autoridades 

La Federación de trabajado- 
ras y trabajadores de la salud 
(Fenats) del Biobío estuvomo- 
vilizándose lasemana pasada 
por Concepción debido a in- 
cumplimientos del Gobierno 
ademandas presentadas hace 
tiempo. La presidenta de Fe 
nats regional, Evelyn Betan- 
court, explicó que son cuatro 
los puntos planteados alasau- 
toridades. “Los puntos corres 
pondena la carrera funciona- 
ria, que tiene que ver con que 
somos los sueldos más mal 
pagados del sector público, 
porque los otros empleados 
públicos ingresan en un gra- 
do de inicio superior a los 
que tenemosen los estableci- 
mientos de salud (...) Por otro 
lado tenemos la asignación 
técnica que es un acuerdo al 
que se ha llegado con algu: 
nos gremios y la semana an: 
teriorel Ministerio firmó con 
algunos gremios un nuevo 
acuerdo donde se excluye a 
un grupo de trabajadores que 
son de la planta técnica, que 
quedarían sin esta asigna- 
ción nueva y como gremio 
no podemos aceptar que 
exista discriminación”, rela- 
tóla presidenta. 

Losotros dos puntos corres: 
ponden al Incentivo al Retiro 
y el último tiene que ver con 
las 40 horas laborales, ya que 
nosehalegislado para losem 
pleados públicos de salud de 
qué forma se hará. “Entrega 
mos también una carta. El Pre- 
sidente estuvo en Quirihue y 
nosotros le entregamoslacar: 
ta con nuestras propuestas y 
nos llegó la respuesta de que 
iba a ser derivada al ministe- 
rio de Salud”, comentó Betan- 
court. No descartan que las 
movilizaciones continúen. 

Alcalde y la Red de Humedales piden que se investigue en la desembocadura del río Biobío 

Hualpén entregó escrito a la SMA por 
presunta extracción de áridos ilegal 
Representantes de la Red hicieron hace días la denuncia por esta sospecha y esperan que la 
Superintendencia fiscalice la labor de la Concesionaria Puente Industrial. 

La Municipalidad de Hualpén, 
junto a la Red de Humedales Bio 
bío,presentóayerantela Superin 
tendencia de Medio Ambiente 
(SMA) un escrito con anteceden- 
tes técnicos y jurídicos, luego de 
una denuncia hecha por los re- 
presentantes de la Red debido a 
extracción de áridos desde el le- 
cho del río Biobío por parte de la 
Concesionaria Puente Industrial. 
Segúnla denuncia, que legó al 

municipio desde la organización 
medioambiental, los áridos ex 
traídos serían destinados a la 
construcción de terraplenes te 
rrestres lo cual no estaría permi 
tido bajo la normativa ambiental 
vigente, específicamenteenloes- 
tipulado porla Resolución de Ca- 
lificación Ambiental (RCA) y el 
Estudio de Impacto Ambiental 
(ELA) del magno proyecto, loque 
ya había sido denunciado por la 
Redante la SMA. Carolina Burgos, 
encargada del Departamento Jurí 

El municipio se sumó a la 

denuncia. La Dirección de 

Medio Ambiente y 

Ecoturismo fiscalizó el 

lugar y realizó un estudio 

jurídico. 

   
dico dela Red de Humedales Bio 
bío, detalló quelo queestaría ocu 
rriendo es que “la Concesionaria 
Puente Industrial está realizando 
extracción de áridos que noestán 
estipulados en la RCA que se les 
entregó”. 

La Red de Humedales presentó 
vn escrito ante la SMA el 14 de 
agosto, el que continúa a la espe 
a de respuesta, El alcalde de 
Hualpén, Miguel Rivera, detalló. 
que desde el municipio se hacen 
parte de esta denuncia y que per 

   e 
El escrito presenta antecedentes técnicos y jurídicos recabados por la municipalidad. 

sonal de la Dirección de Medio 
Ambiente y Ecoturismo fiscalizó 
y realizó un estudio jurídico, los 
que fueron entregados a la SMA, 
para que puedan verificar lo más 

14 
de agosto la Red de 

Humedales presentó la 
denuncia a la SMA, sin 

respuesta aún. 

pronto posible lo que se estaría 
realizando. 

La autoridad comunal relevó 
que esta es una zona muy impor: 
tante para la anidación y migra- 
ción de aves, y hace poco tiempo 
fue declarada Santuario dela Na 
turaleza. “Poreso estamos pidien 
do, através de esta acción, que la 
SMA pueda generar la fiscaliza 
ción y tomar las medidas perti 
nentes con esto, que sería una 
vulneración a los permisos que 
están entregados”, recalcóRivera.
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